



Un total de 44 comunicaciones se presentarán en el XIII Encuentro de Historiadores del Valle del Henares que rancó ayer 22 y se prolongarán hasta el 25 en Guadalajara capital. Las sesiones se celebran en el Salón Multiusos de San José. Hoy y mañana, desde las 9.30 hasta las 20.30 horas.

La PAH consigue la primera dación en pago en la provincia

Se trata de Pilar, una vecina de Azuqueca de Henares • “Me siento aliviada”, comenta esta madre de una niña, tras dos años de batalla

Y.BERNAD | GUADALAJARA

Twitter: @dhenaresweb

■ Pilar se ha convertido en todo un triunfo de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca de Guadalajara. Esta vecina de Azuqueca de Henares ha logrado la primera dación en pago de toda la provincia, tras más de dos años de negociaciones, caras largas y peleas. “Me siento aliviada. Afortunadamente he contado con el apoyo de la Plataforma, que hace que no te sientas como un trapo. Te permite ayudar a gente a la vez que te ayudas a ti misma”, comenta, minutos después de haber recogido firmas en el mercadillo a favor de la dación en pago.

Divorciada, con una hija de dieciséis años y víctima de malos tratos, el nuevo Real Decreto cocinado entre PP y PSOE le ha servido para presionar a la entidad financiera, en este caso La Caixa, para darle el piso y saldar su deuda. El banco reclamaba 103.000 euros. “El piso me lo tasaron en 252.000 euros, yo pedí 140.000, por lo que cubro el 60 por ciento de la hipoteca”, explica. Sin ingresos de ningún tipo – “dejé de trabajar cuando me casé” –, y con un ex marido que apenas paga la manutención de su hija, afrontar 980 euros al mes era, cuanto menos, una entelequia. A pesar de las numerosas críticas que

La moratoria

Blindaje a los más vulnerables

El nuevo Real Decreto publicado el 16 de noviembre contempla una moratoria de dos años (paraliza el desahucio) a “colectivos especialmente vulnerables”, que son, a saber: familias numerosas, unidad familiar con un menor de 3 años, unidad familiar con un discapacitado o en la que el deudor hipotecario haya agotado las prestaciones por desempleo o víctimas de violencia de género, entre otras.

ha recibido la moratoria de dos años para personas “de extrema vulnerabilidad”, a Pilar le ha servido para agarrarse a la nueva normativa y presionar así a la caja. “Les dije que si no me concedían la dación en pago me quedaría durante dos años en la casa y entonces no podrían venderla ni hacer nada con ella”, comenta. La Caixa estaba dispuesta a concederle la dación en pago, pero a cambio de que Pili hi-

ciera frente a los pagos de notaría, una nueva tasación... que podría llegar alcanzar hasta los 50.000 euros.

Cuenta que su marido se ha desentendido de todo pero que, afortunadamente, puede vivir con su hermana. Ahora, respira algo más aliviada al saber que su contador estará a cero.

EVA ESPERA UNA RESPUESTA

El caso de Eva, vecina y madre también de una niña en Azuqueca, sigue en *stand by*, después de que el viernes pasado solicitara a Bankia aplazar la reunión prevista para negociar el alquiler con opción a compra de su vivienda. “Unos vecinos me dijeron que ese día había 18 guardias civiles esperándome a las puertas del banco”. Cuenta que por fin le han concedido un abogado de oficio y que espera paralizar el proceso de desahucio al que se enfrenta, igual que ha ocurrido con Mohamed Aziz en Barcelona. El caso de este inmigrante llegó hasta el Tribunal de Justicia Europeo que dictaminó que la legislación española sobre desahucios “vulnera la normativa de la UE ya que no protege los derechos de los consumidores y permite la introducción de cláusulas abusivas”. Pero esto es otra historia.

Opina sobre la noticia en... www.dhenares.es

BREVES



Yeves. Cuenta atrás para los huertos urbanos

■ El Ayuntamiento de Yeves ha iniciado los trámites para poner en marcha los huertos urbanos de ocio en una parcela municipal. El tiempo máximo de uso será de un año, prorrogable en caso de que en la siguiente convocatoria queden otros libres. La adjudicación se realizará por sorteo público y los beneficiarios deberán estar empadronados y al corriente de sus obligaciones tributarias. Los 15 huertos de 36 metros cuadrados dispondrán de una caseta para el almacenamiento de materiales.

Iriépal. La carretera estrena acerado y ancho

■ Ya han terminado las obras de acondicionamiento de la carretera que une Iriépal con la capital alcarreña. La Diputación Provincial ha actuado en casi dos kilómetros de longitud, y con un presupuesto de adjudicación de casi 70.000 euros, lo que supone una rebaja sustancial con respecto al presupuesto inicial que rondaba los 100.000 euros, por parte de la empresa Asfaltos Vicalvaro, S.L. Además, ha permitido la delimitación de los dos carriles de circulación.

Diputación. “Es el momento de solidaridad”

■ La presidenta de la Diputación Provincial de Guadalajara, Ana Guarinos, visitó el Banco de Alimentos de Guadalajara y comprobó la labor que desarrolla ayudando a los más necesitados de la provincia. Guarinos elogió la labor de las personas que colaboran en esta ONG y señaló que, en estos momentos de dificultad, “es el momento de la solidaridad”.



DESCIENDE EL CONSUMO DE LOS MUNICIPIOS MANCOMUNADOS EN 825.000 METROS CÚBICOS

En octubre cerramos más el grifo

■ Los municipios que integran la red de abastecimiento de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS) han vuelto a descender en su consumo registrado en el mes de octubre respecto a septiembre en 825.186 metros cúbicos de agua. Concretamente, el agua que han recibido los municipios abastecidos por la MAS asciende a 2,6 millones de metros cúbicos, una reducción significativa si tenemos en cuenta que el consumo en el mes de septiembre fue de 3,5 millones de metros cúbicos de agua.



Embalse de Beleña

Este descenso en los contadores individuales ha sido unánime en todas las localidades abastecidas.

Por otra parte, la presa de Beleña, a día de hoy, mantiene un nivel de 16,9 hectómetros cúbicos por lo que significa que se encuentra al 31% de su capacidad total, que es de 53 hectómetros cúbicos. Las lluvias registradas en las últimas semanas todavía no están dejándose notar demasiado en las mediciones diarias que realizan desde la Confederación Hidrográfica del Tajo debido, como señalan los técnicos, a la sequedad del terreno y del ambiente que existía por la falta acusada de precipitaciones.